

# «TRANSMETTRE UN SAVOIR-FAIRE»

Depuis bientôt 10 ans, la Fondation Compétences Bénévoles offre une ressource bénévole sur mesure aux organisations suisses à but non lucratif. Entretien avec Emmanuelle Sierro-Schenk, fondatrice.

TEXTE DE FRANK-OLIVIER BAECHLER, PHOTOS DE STÉPHANE DE TREY

## Quels sont les domaines de compétences de la Fondation?

**Emmanuelle Sierro-Schenk:** La palette des compétences de nos professionnels bénévoles est large et regroupe tant le marketing, la communication et la vente que l'organisation et le management, en passant par l'informatique, la finance ou encore la logistique. Tout organisme non lucratif œuvrant en Suisse dans la santé, le social, la culture, le sport ou l'environnement peut y faire appel gratuitement. Un comité de sélection évalue les dossiers déposés auprès de la Fondation, décide de l'octroi ou non d'un accompagnement et en définit les conditions-cadres.



**Emmanuelle Sierro-Schenk,**  
fondatrice de la Fondation  
Compétences Bénévoles

## Le cas échéant, quelle forme la collaboration prend-elle?

Il s'agit de mettre l'institution bénéficiaire en relation avec un professionnel bénévole, mobilisé ponctuellement pour une durée déterminée – de quelques mois à plus d'une année. L'objectif n'est pas de faire à la place, mais de transmettre un savoir-faire et de favoriser l'échange de bonnes pratiques, en vue de renforcer le fonctionnement de nos partenaires de manière durable. L'aspect formatif est important.

## Vos bénévoles répondent-ils à un profil-type?

Nous disposons d'un réseau de quelques 120 professionnels aux profils forcément variés, mais le bénévole-type est un homme de 45–50 ans, en emploi, de formation supérieure et exerçant une fonction dirigeante. Il souhaite s'engager dans une activité socialement gratifiante, qui fait sens et permet de jeter un pont entre l'économie et l'associatif, deux mondes qui se connaissent peu ou mal.

## Quel bilan tirez-vous de l'année 2016?

En 2016, nous avons accompagné 43 projets au total, parmi lesquels 24 demandes initiées durant l'année. Par rapport à la moyenne des trois années précédentes, cela représente une hausse de plus de 10% du nombre d'accompagnements. La plupart des collaborations concernaient des organisations actives dans les domaines de la santé et du social.

## Expérience positive

«Nous avons fait appel à la Fondation Compétences Bénévoles à deux reprises, d'abord par rapport à l'organisation de notre structure, puis pour mener une réflexion sur notre communication institutionnelle», explique Yann Tornare, directeur de Pro Senectute Valais. «Cela nous a permis de bénéficier du savoir-faire et du regard critique d'un spécialiste, de quelqu'un qui dispose d'un bagage professionnel dans des domaines éloignés de notre cœur de métier. Nous avons acquis de nombreuses compétences à l'interne et l'expérience s'est révélée extrêmement positive. A tel point que la mise au point d'une véritable stratégie de communication a finalement abouti à la création d'un poste dédié.»



# LE BRUNCH DES ADMINISTRATEURS

La troisième édition du Brunch des administrateurs aura lieu le jeudi 16 novembre au Starling Hotel Lausanne à Saint Sulpice.

Ce rendez-vous annuel a pour objectif de développer, pour un public constitué de membres de conseils d'administration, des thématiques d'actualité en lien avec les domaines d'activité de BDO. Des experts spécialisés dans les domaines de la fiscalité et du droit interviendront afin d'assurer une information complète et pointue.

Cet événement est organisé en partenariat avec le Cercle suisse des administratrices, l'Institut suisse des administrateurs ainsi que notre partenaire média, le magazine BILAN.

La participation au Brunch des administrateurs est gratuite et réservée aux membres de conseils d'administration. L'événement se déroulera sous forme de présentation et de table ronde selon l'horaire indiqué ci-dessous.

Informations et inscriptions auprès de Josepha Seydoux (tél. 021 310 23 23, josepha.seydoux@bdo.ch).

## Un partenariat avec le Cercle suisse des administratrices et l'Institut suisse des administrateurs

Le Cercle suisse des administratrices a été créé afin de rendre visible les nombreuses femmes aux compétences recherchées par les conseils d'administration. Ces femmes mettent à disposition des entreprises et organisations leurs compétences avérées pour en soutenir la performance et la pérennité.

L'Institut suisse des administrateurs est l'association porte-parole et de promotion des intérêts professionnels des administrateurs en Suisse. L'isade favorise la professionnalisation de la formation des administrateurs.

### Date et lieu

Le jeudi 16 novembre 2017  
Starling Hotel Lausanne à Saint Sulpice

### Horaire

10h30 Accueil  
10h45 Présentation  
11h00 Table ronde  
11h45 Brunch